
 

 

Wir haben gefragt – und die Schachwelt hat geantwortet. 

Insgesamt 141 Antworten sind zur Umfrage zur 

Hessenmeisterschaft eingegangen.  
 

Frage: Ich spiele regelmäßig bei der Hessischen 

Einzelmeisterschaft mit. 

 

 

Ein Großteil spielt also zurzeit gar nicht regelmäßig mit, zeigt 

jedoch durch das Ausfüllen der Umfrage durchaus Interesse 

an der Hessenmeisterschaft.  

 

Frage:  Wann soll die Hessische Einzelmeisterschaft 

stattfinden? 

 

 

Das ist die Auswertung über alle Antworten. Darin enthalten 

sind auch einige individuelle Antworten. Diese haben meist 

ganz unterschiedliche Ideen, jedoch mit einem sich 

wiederholenden Muster, dem Wunsch nach Konstanz.   

 

Noch deutlicher wird es, wenn man in der Fragestellung nur 

die regelmäßigen Teilnehmer berücksichtigt. 

 

Das Votum geht weist also klar auf den Himmelfahrtstermin.  

Die Frage „In 2017 beträgt das Startgeld 30 Euro. Ist ein 

höheres Startgeld, zwecks Verbesserung der Bedingungen, 

eine gute Idee?“ 

 

wurde klar verneint. 

Frage: Wie soll der Spielrhythmus sein? 

 

Das Ergebnis spricht für sich. Es gab sogar einen Vorschlag 

für drei Runden pro Tag – für die meisten dürfte das dann 

wohl doch zu viel sein. 

 

 

  



Viel diskutiert und in diesem Jahr mit nur wenigen Teilnehmerinnen ist die Integration der Hessischen Fraueneinzelmeisterschaft per 

gruppenübergreifender Wertung nach DWZ-Leistung nicht so erfolgreich gewesen, wie erhofft. Doch die Frage „Die Integration der 

Hessischen Fraueneinzelmeisterschaft finde ich …“ 

 

zeigt eine mehrheitliche Unterstützung für dieses System.  

 

Wir haben gefragt, was wichtig ist. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

und mit Abstand führen diese Wunschliste die aktuellen Infos im Netz an. Individuell wurde häufig eine frühzeitige Ausschreibung, 

gleichbleibende Bedingungen, Ausrichtung im Rhein-Main Gebiet und der Wunsch nach einem C-Open genannt. 

Die letzte Frage, wie wichtig die Hessische Einzelmeisterschaft auf einer Skala von 1, „grundsätzlich uninteressant“ bis 10, „das 

wichtigste Turnier in Hessen“ ist wurde wie folgt beantwortet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Hessische Schachverband ist somit gut beraten die Hessische Einzelmeisterschaft weiterhin als wichtigstes Turnier Hessens 

und somit Aushängeschild des Verbandes zu verstehen. 

Aktuelle online Informationen, Paarungen, Ergebnisse 83%

Die Turnieratmosphäre 67%

Angebot von Kaltgetränken 59%

Regelmäßig gepflegte Teilnehmerlisten während der Anmeldezeit 59%

Angebot von Speisen 54%

Angebot von Kaffee 53%

Viele Teilnehmer 53%

Übernachtungsmöglichkeiten in Turniernähe 46%

Gute Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln 40%

Zeitnahe Veröffentlichung der gespielten Partien 26%

Dass viele Meisterspieler dabei sind 25%

Hohe Preisgelder 9%

Ein Rahmenprogramm, z.B. Simultan, Mitternachtsblitz 8%


